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Queimou a largada
Partido Novo denunciou 
o Par tido Liberal pela 
propaganda eleitoral an-
tecipada. Outdoors no 
centro da cidade desta-
cando o pré-candidato 
motivaram a representa-
ção, que foi acatada pelo 
Juiz eleitoral. O partido 
Liberal tem 2 dias para 
retirar a propaganda e 
se não cumprir o prazo 
pagará R$ 1 mil de multa 
diária. Tá Óquei?

Único
Na apresentação do 
projeto da APA Cabeça 
do Dragão, presença 
notada e par ticipati-
va do pré-candidato a 
prefeito pelo PSOL, o 
engenheiro, jornalista, 
cientista político, ad-
vogado e escritor José 
Manoel. Presidente da 
Associação Guarujá Viva 
(Aguaviva), entidade 
sem fins lucrativos que 
denuncia os proble-
mas e mazelas da Cida-
de e cobra providên-
cias das autoridades, 
em todos os âmbitos. 

P‘Fui’
O professor Valter Batista 
saiu do PSOL. O presi-
dente do par tido em 
Guarujá entregou a carta 
de desfiliação e desliga-
mento da presidência, no 

domingo (31). O Partido 
Socialismo e Liberdade 
agora tem como presi-
dente o historiador e co-
ordenador do Livres, Pau-
lo Rui Vieira Sales Junior.

Autismo

Entre as diversas manifes-
tações pelo Dia Mundial 
da Conscientização do 
Autismo (2 de abril), 
registramos a proposta 
da vereadora Sirana Bo-
sonkian pela inclusão no 
calendário oficial da cida-
de do ‘Dia da Caminhada 
de Conscientização do 
Autismo’, a ser realizada 
no primeiro domingo de 
abril de cada ano.

Nova Linha
Para facilitar o desloca-
mento dos passageiros 
que residem no Mor-
rinhos, uma nova linha 
de ônibus, gratuita, vai 
funcionar no local. O 
Circular 32 Morrinhos se 

deslocará somente den-
tro do bairro, a partir de 
segunda-feira (8), aten-
dendo os moradores do 
Morrinhos  2, 3 e 4. 

Meia hora
O intervalo entre cada 
ônibus será de 35 minu-
tos, sendo a primeira par-
tida às 5h55 e a última às 
23 horas. Os horários po-
dem ser consultados no 
site da empresa City Trans-
porte, o citymais.com.br

Facilita
A iniciativa vai beneficiar 
os moradores que fre-
quentam o Centro de 
Atividades Educacionais 
e Comunitárias (Caec) Ve-
reador André Luiz Gon-
zalez, complexo escolar 
e a Unidade Básica de 
Saúde(UBS).

Itinerário
O circular sai do pon-
to final do Morrinhos, 
na Avenida Antenor Pi-
mentel, seguindo pela 
Avenida Maestro Victor 
Aguiar (antiga Avenida 
4), Avenida Presbítero 
Benedito Lemos de Sou-
za (Avenida da Mata), 
Rua Marcos Antônio Og-
giano, Rua Antônio Do-
mingues de Oliveira, Rua 
Maria Eugênia de Oliveira, 
Avenida Eva Pereira dos 
Santos, voltando para 

ponto final da  Aveni-
da Antenor Pimentel.
 
Insatisfeitos
Confirmando o ditado 
popular que diz “não 
adianta cobrir um santo 
para descobrir outro”, 
moradores do Morrinhos 
que usam as linhas de 
ônibus que vão até o 
novo terminal no Parque 
da Montanha estão bem 
chateados. 

Mais tempo
O novo bairro ganhou 
na semana passada uma 
estação de transferên-
cia de passageiros, para 
atender aos usuários do 
transporte público da-
quela localidade, o que 
aumentou o tempo de 
viagem para quem sai do 
Morrinhos.

Atrasados
Nesta semana, o Estância 
recebeu inúmeras recla-
mações dos passageiros, 
sobre a mudança que 
alterou não apenas o 
tempo de viagem, mas 
a integração com as tra-
vessias no Ferry-Boat e 
em Vicente de Carva-
lho. “Foi uma semana 
de atrasos e desencon-
tros”, disse um leitor.

“Frente da esperança”
O prazo de filiações e 

Micros

Pensar em ampliar as 
áreas protegidas ambien-
talmente em Guarujá é 
pensar no futuro da cida-
de com responsabilidade. 
A cidade tem forte apelo 
turístico pela natureza 
exuberante, mas, apesar 
de importante, esse setor 
não é o principal motivo 
pelo qual os cidadãos 
deveriam acompanhar de 
perto essas discussões.

As Áreas Protegidas 
Ambientalmente (APAs) 
são ferramentas cruciais 
para manter o meio am-
biente de Guarujá saudá-
vel, a despeito de toda 
a expansão que deve 

acompanhar obras como 
o túnel imerso, uma pro-
vável nova pista de acesso 
do planalto ao litoral, um 
aeroporto metropolitano.

Outros projetos serão 
afetados diretamente por 
uma nova APA, como a 
expansão do Complexo 
Industrial Naval de Gua-
rujá (CING) como um 
centro de apoio offshore, 
hidrovias, entre outros 
projetos de interesse na 
margem esquerda do 
maior Porto da América 
Latina, o Porto de Santos.

As discussões com a 
sociedade iniciaram nesta 
semana, e poucos pré-

candidatos, seja ao exe-
cutivo ou ao legislativo 
guarujaense, compare-
cem ao debate para co-
nhecer o projeto de viva 
voz, por quem estudou 
e desenvolveu o plano. 

O fazer político está 
cada vez mais qualificado 
e exige projetos cada 
vez mais sofisticados no 
mundo globalizado em 
que vivemos. Guarujá, 
estrategicamente, precisa 
se qualificar para reali-
zar toda a potência que 
guarda em seu desenvol-
vimento. Para isto, precisa 
de políticos qualifica-
dos. Fique atento eleitor. 

APA é o futuro responsável

associações partidárias 
terminam neste sábado, 
dia 6 de abril. Saindo 
na frente, foi oficializada 
na última quinta-feira a 
união dos partidos PDT 
e PSB em apoio ao pré-
candidato Marcelo Pepe 
à Prefeitura de Guarujá.

Compromisso
Pepe vem se mantendo 
focado no eleitorado, 
fazendo a política pé 
no chão, olho no olho, 
e garante que “a união é 
um compromisso com a 
população mais humilde 
e foco total na geração 
de empregos”.

Raphael 
Sobre união de forças, 
vale destacar a retirada 
de Fábio Fronterotta da 
corrida eleitoral em be-
nefício da pré-candida-
tura do vereador Raphael 
Vitiello. O foco é unir um 
time vencedor com o 

objetivo de conquistar 
a prefeitura do Guarujá.

União
“Fazer política é somar 
forças pensando no bem 
comum, esse exemplo 
do Guarujá serve para 
mostrar a todos que 
unidos somos mais for-
tes!”, destacou Raphael 
Vitiello, que além da 
pré-candidatura, tam-
bém levou o Par tido 
Progressista (PP).

Em tempo
11 votos dos vereado-
res, na última terça feira 
(2), garantiram o reajuste 
salarial de 8% para os 
servidores públicos mu-
nicipais da prefeitura da 
câmara de Guarujá. O 
índice de reajuste apro-
vado pela assembleia re-
alizada dia 25 de março 
é de 4,62% na data-base 
de abril e 3,23% de au-
mento real em novembro.

Charge da semana
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Guarujá quer proteger 
importante área locali-
zada à sudoeste da Ilha 
de Santo Amaro com 
a criação de uma APA 
– Área de Proteção Am-
biental. Se consolidada, 
esta será a terceira APA 
do Guarujá, com 1.200 
hectares (1 hectare equi-
vale a 10 mil metros qua-
drados) e que engloba 
a região onde se locali-
zam as praias do Tombo, 
Guaiúba, Sangava e Santa 
Cruz dos Navegantes. 

Sob a coordenação 
do Instituto de Segurança 
Socioambiental – ISSA e 
da Secretaria Municipal de 
Meio Ambiente, a primeira 
audiência para apresen-
tação do projeto foi re-
alizada terça-feira (2) na 
marina Supmar, localizada 
no Complexo Industrial 
Naval do Guarujá-Cing. 
Uma segunda deve acon-
tecer no próximo dia 28.

Uma vez aprovada a 
criação da terceira Área 
de Proteção Ambiental 
(APA) na região Sudoes-
te, Guarujá deverá contar 
com cerca de 62% do 
território protegido, se-
gundo estudo do Instituto 
de Pesquisas Tecnológicas 
(IPT), responsável pela 
proposta inicial.

A reunião contou com 
as presenças de represen-
tantes da sociedade civil, 
do governo municipal e 
da polícia ambiental. A 
ideia vem sendo desen-

Sociedade civil discute criação da 3ª APA do Guarujá

volvida desde o ano de 
2021 quando foi esta-
belecida a unidade de 
conservação designada 
APA Municipal da Serra 
de Santo Amaro, que 
abrange a região centro 
sul do município. 

Nove anos antes, no 
ano de 2012 já havia sido 
instituída a APA Municipal 
da Serra do Guararu, loca-

lizada na área conhecida 
como “Rabo do Dragão”. 
O nome tem origem na 
posição geográfica da 
área no mapa do muni-
cípio, o qual se asseme-
lha ao formato da figura 
mítica de um dragão. 

Em todo o país há áre-
as de preservação per-
manente, ou seja, aquelas 
áreas que geografica-
mente já são protegidas 
por legislação ambiental 
brasileira. Tais áreas têm 
como principal objetivo 
proporcionar aos seres 
humanos um meio am-
biente ecologicamente 
equilibrado, por meio da 
preservação ambiental 
dos recursos hídricos, da 
paisagem, da estabilidade 
do solo e do conjunto de 
seres vivos ali existente.

CONSERVAÇÃO
NÃO ALTERA

O QUE JÁ EXISTE
Na audiência foi des-

tacado que as APAs 
necessitam de normas 
específicas seja nos âm-
bitos municipal, estadual 
ou federal, onde se lo-
calizam. “São áreas que 
geralmente já tem ocu-
pação humana, mas que 
reservam características 
geográficas, estratégicas 
e históricas que neces-

sitam ser preservadas”. 
“Portanto, a primeira 

questão a ser respon-
dida é se os habitantes 
daqueles locais e do seu 
entorno desejam que seja 
implantada a regulamenta-
ção”, explicou o profes-
sor João Leonardo Mele, 
diretor presidente do Ins-
tituto de Segurança Sócio 
Ambiental (ISSA) respon-
sável pelo projeto, no iní-
cio de sua apresentação.

“Uma APA é uma uni-
dade de conservação 
de manejo sustentável, 
ou seja, significa que não 
altera a vida, o funcio-
namento do ter ritório 
protegido e daquelas ati-
vidades que já funcionam 
neste território. Não mexe 
com o funcionamento 
ambiental, econômico e 
social do território. Isso 
significa que as ativida-
des e atributos que já 
existem, permanecem”, 
esclarece o professor. 

E completa: “as APAs 
têm a possibilidade, além 
da proteção ambiental, 

de ordenar o território e 
cabe ao conselho ges-
tor decidir a política de 
manutenção dos atribu-
tos ambientais e sociais 
daquela região. A gestão 
de uma APA é comparti-
lhada, e conta com igual 
número de representan-
tes do poder público e 
da sociedade civil”. 

Mele, mostrou diver-
sos mapas e traçados de 
como poderia ser consti-
tuída a APA da ‘Cabeça do 
Dragão”, salientando que 
até mesmo esta designa-
ção é preliminar, passível 
de modificação ao longo 
das discussões que pre-
veem audiências públicas.

O recurso favorece 
o manejo sustentável e a 
busca de recursos para 
investimentos. Atualmen-
te, Guarujá possui duas 
APAs: Serra do Guararu e 
Serra de Santo Amaro, ins-
tituídas respectivamente 
em 2012 e 2021. Juntas, 
somam 48% do território. 

A primeira já teve o 
seu modelo de governan-

ça reconhecido mundial-
mente pela União Inter-
nacional para a Conserva-
ção da Natureza (UICN).

COMUNIDADE
DETERMINARÁ

TRAÇADO DA APA
A comunidade é peça 

determinante para a cria-
ção de uma APA. Por isso, 
serão realizadas oficinas 
para considerar o real 
desejo de todos, visto 
que um bairro pode não 
desejar fazer parte do 
traçado final e manifestar 
o desejo de integrar o 
conselho gestor.

Na primeira reunião, a 
Semam compilou diversas 
sugestões. A pasta é a res-
ponsável por conduzir o 
processo e recebeu con-
siderações de locais que 
podem ser incluídos na 
terceira APA, espécies de 
aves migratórias a serem 
beneficiadas e pontos 
necessários para coibir 
crimes ambientais. 

Moradores do Guai-
úba, Santa Cruz dos 
Navegantes e da Praia 
do Góes já deram pare-
cer favorável à iniciativa.

ONDE CONHECER
A PROPOSTA?

Os estudos ficarão 
disponíveis para consulta. 
Para conferir, basta aces-
sar o link https://www.
guaruja.sp.gov.br/apa-
municipal-da-cabeca-
do-dragao, no site da 
Prefeitura, e localizar o 
documento na biblio-
teca vir tual da Semam.

Primeira audiência para apresentação do projeto foi realizada
terça-feira (2); uma segunda deve acontecer no próximo dia 28

Formato de 
dragão no mapa 

de Guarujá 
ganhou destaque 
em 2023, quando 

um internauta 
‘viralizou’ o 

fato e o ‘Google 
Maps’ publicou 

um ‘meme’
a respeito. 



Nesta edi-
ção damos se-
quência a Colu-
na Guarujá Nas 
Eleições 2024, 
destacando a 
entrevista com José Ma-
noel Ferreira Gonçalves, 
pré-candidato a prefeito 
em Guarujá, recentemen-
te filiado ao Partido Socia-
lismo e Liberdade (PSOL).

Descendente de por-
tugueses, ele é um ativista 
político apaixonado pela 
defesa dos interesses pú-
blicos e dos direitos co-
muns da sociedade. Com 
formações em Engenharia 
Civil, Jornalismo, Direito 
e Ciência Política, pos-
sui uma ampla base de 
conhecimento que o im-
pulsionou a participar de 
diversas áreas de atuação.

Especia lmente no 
campo da engenharia 
ferroviária e da susten-
tabilidade. Fundador e 
presidente da ONG Fer-
roFrente e da Associa-
ção Guarujá Viva, é um 
defensor das ferrovias 
e do desenvolvimento 
sustentável.

Desenvolveu o Portal 
SOS Planeta e integra 
conselhos voltados à en-
genharia e mobilidade 
urbana focada na demo-
cracia e sustentabilidade. 
Como escritor, tem 14 
publicações abrangen-
do suas especialidades, 
incluindo o papel das fer-
rovias no sistema de trans-
portes e crônicas sobre a 
política do Guarujá. 

Atuou como profes-
sor, reportou para a Jo-
vem Pan e desempenhou 
papéis relevantes na UNIP, 
Secretaria Estadual do 
Meio Ambiente e enti-
dades de engenharia, 
arquitetura e agronomia, 
reforçando seu compro-
misso com a educação e 
o meio ambiente.

José Manoel preside 
a Associação Guarujá 
Viva (Aguaviva), entida-
de sem fins lucrativos 
que denuncia os pro-
blemas e mazelas da 
Cidade e cobra provi-
dências das autoridades 
em todos os âmbitos. 

Nascido em São Paulo, 
ele divide seu tempo en-
tre Guarujá e a capital de 

São Paulo. “Adotei Guarujá 
como a minha casa des-
de criança. Vivi grandes 
momentos da minha vida, 
juntamente com minha 
esposa e filhos nesta Ci-
dade”, diz o pós-doutor 
em Transportes e Meio 
Ambiente pela Universi-
dade de Lisboa, Portugal.

O amor pelo Gua-
rujá fica evidente quan-
do visita os bair ros e 
praias e conversa com 
moradores e turistas. Por 
outro lado, não escon-
de a decepção com o 
abandono encontrado 
em todos os cantos re-
sultado das últimas admi-
nistrações do Município. 

“Trago comigo um 
compromisso firme e 
inabalável, que é cons-
truir, em conjunto com 
toda a população gua-
rujaense, uma cidade 
ma is  jus ta ,  inc lus iva 
e sustentável”, afirma.

José Manoel garante 
que tem percorrido os 
bair ros e conversado 
com os moradores e ou-
vido suas histórias. “São 
relatos de luta, de espe-
rança e, muitas vezes, de 
desilusão. A desigualdade 
que marca Guarujá é uma 
ferida aberta, que precisa 
ser curada com urgência”. 

“Enquanto a beleza 
da orla encanta turistas e 
visitantes, as periferias cla-
mam por atenção. Falta in-
fraestrutura básica, faltam 
oportunidades, falta o 
reconhecimento da digni-
dade de seus habitantes. 
Essa realidade precisa 

mudar, e eu me com-
prometo a ser um agente 
dessa transformação”. 

Para deixar registrado 
e evitar o blá-blá-blá do 
período eleitoral, José 
Manoel resolveu trans-
formar em livro todas as 
suas propostas para a 
Cidade. “Já escrevi sobre 
corrupção e como Gua-
rujá saiu das páginas de 
turismo e lazer e migrou 
para as páginas policiais. 
Agora, apresento pro-
postas concretas para di-
versas áreas, 
como edu-
cação, saú-
de, cultura, 
esporte, se-
gurança pú-
blica, meio 
a m b i e n t e 
e  d e s e n -
volvimento 
econômico. Será a base 
para a criação de nos-
so Plano de Governo, 
que será construído em 
conjunto com os demais 
membros do par tido 
em reuniões semanais”. 

Todas as áreas preci-
sam de máxima atenção 
do próximo governante. 
Ele cita, por exemplo, 
que na educação, o foco 
será na qualidade do en-
sino e na valorização dos 
profissionais da área. 

“Implementaremos 
a educação em tempo 
integral, investiremos em 
infraestrutura escolar e 
na formação continu-
ada dos professores”, 
destaca. Já na saúde, 
o objetivo é garantir 

um sistema público de 
qualidade, com acesso 
universal e atendimen-
to humanizado, com o 
fortalecimento da aten-
ção básica, ampliando 
o programa de Saúde 
da Família e investin-
do em saúde mental.

Outro grande proble-
ma é a segurança pública, 
já que Guarujá vem cons-
tantemente ocupando 
o noticiário policial com 
informações sobre crimes 
ocorridos na Cidade. “A 
segurança pública será 
repensada, com foco na 
prevenção da violência 
e no respeito aos di-
reitos humanos. Vamos 
fortalecer a Guarda Ci-
vil Municipal, investindo 
em inteligência e pre-
venção e promovendo 
sempre cultura da paz”.

Um ponto cr ucia l 
que afeta muitas famílias 
guarujaenses é a falta 
de emprego e renda. O 
também advogado cita 
que no desenvolvimento 
econômico, o foco será 
na geração de emprego 
e renda, com apoio ao 
microempreendedoris-
mo, à economia solidá-
ria e ao cooperativismo. 

“Não po-
demos es-
perar mais. 
Temos que 
c r i a r  e m -
pregos para 
quem mais 
p r e c i s a . 
Guarujá não 
pode conti-

nuar sendo fornecedora 
de mão obra para as 
outras cidades da Baixada 
Santista. Precisamos cuidar 
da nossa casa em primei-
ro lugar. Criar condições 
de segurar nossa força de 
trabalho por aqui”, diz.

“Tudo que nós apre-
sentamos precisa da par-
ticipação popular para 
acontecer. Guarujá tem 
um enorme potencial para 
se tornar uma cidade mo-
delo de desenvolvimento 
sustentável e inclusivo. 
Com o compromisso de 
todos, podemos cons-
truir um futuro em que a 
justiça social, a qualida-
de de vida e o respeito 
ao meio ambiente se-
jam realidade”, finalizou.
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Beatriz Biancato é advogada tributarista em 
Guarujá, com ênfase em Tributação Municipal, 
Autora pela Editora Dialética e Idealizadora

do Projeto gratuito “Tributário Sem Mistério”, 
cujo acesso pode ser feito através de

www.tributariosemmisterio.com.br

É possível eu ser indenizado 
pela Receita Federal? 

Prezado leitor, sem-
pre comento aqui so-
bre situações em que 
analisamos sobre o re-
colhimento ou não de 
tributos, mas chegou 
o momento de o “jogo 
virar” e tratarmos do 
pagamento devido pela 
Receita Federal a você. 

Já imaginou essa pos-
sibilidade? Se tiver in-
teresse em saber se ela 
de fato existe, continue 
acompanhando a leitura. 

Pois bem. Não há 
como negar, o brasilei-
ro possui o sentimen-
to de que tudo que ele 
faz precisa ser provado 
e necessário enfrentar 
burocracias. Contudo, 
quando o erro ocorre do 
“outro lado do balcão”, 
a sensação é de norma-
lidade, um erro comum. 

Isso faz parte do que 
eu estudo sobre refle-
xos no comportamento 
dos contribuintes, mas 
não é tema para nos-
sa conversa de hoje. 

No último mês, foi di-
vulgado um caso inte-
ressante que gostaria de 
compartilhar com vocês. 
Uma pessoa tentou abrir 
um MEI e constatou que 
estava com o CPF vincu-
lado com uma empresa, 
a qual ele desconhecia. 

A condição de sócio 
nessa empresa, não per-
mitia que ele abrisse o 
MEI. Ele ficou 18 meses 
com esse problema, foi 
na Receita Federal e a 
informação foi corrigida. 

Então, o erro acon-
teceu, tanto que a Re-
ceita Federal corrigiu. 
Porém, ainda assim 
essa pessoa buscou in-
denização pelo prejuízo 
de ter ficado esperando 
esse tempo para corri-
girem e ele abrir o MEI. 

Eu sei, vocês já que-
rem saber o resultado. 
Sim, a pessoa conse-

guiu uma condenação 
de R$3.000,00 reais. 

Cuidado! Posso sair 
processando a Receita 
Federal agora pedindo 
indenização? Não em 
qualquer caso e, por 
isso vale esse artigo. 
Pois esse é o tipo de 
notícia que roda as re-
des sociais e grupos de 
WhatsApp sem informa-
ções muito importantes. 

A primeira delas é: 
o caso foi específico. 
Então, não podemos 
sair aplicando auto-
maticamente isso em 
nosso contexto. O que 
precisa ser verificado 
é: houve um erro exclu-
sivo da Receita Federal? 

Se ela errou com base 
em uma informação in-
correta fornecida por 
você, já temos, por exem-
plo, um caso em que 
não é possível falarmos 
em indenização. Depois, 
outro ponto importante: 
essa é uma decisão de 
um processo isolado. 

Existem outros pro-
cessos que também 
concedem indenização, 
mas outros tantos que 
as pessoas perdem, por 
isso, reitero, não é tão 
simples, cada situação 
precisa ser analisada 
de forma particular, so-
bretudo – no que diz 
respeito à dano moral 
– as provas que existem. 

Somente se o seu caso 
for um erro exclusivo da 
Receita Federal, você 
pode procurar o Juizado 
Especial Federal, conhe-
cido popularmente como 
“pequenas causas”. Mas 
atenção, é o Federal, não 
o Cível. Lá você poderá 
apresentar o caso para 
estudar a oportunidade de 
mover uma ação, se exis-
tir viabilidade jurídica. 

Fique atento(a) ao seu 
Direito, mas também aos 
seus deveres!

NAS ELEIÇÕES

ESTÂNCIA

Guarujá Nas Eleições 2024
Defensor do desenvolvimento Sustentável,

José Manoel quer transformar Guarujá

Entre as propostas, José Manoel
quer escola em tempo integral e 
ampliação do Saúde da Família

Tudo que nós 
apresentamos 

precisa da 
participação 
popular para 

acontecer.
José Manoel
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Na semana passada, 
a presença de ‘tanques 
de guerra’ desfilando em 
Vicente de Carvalho e 
circulando na comunida-
de de Prainha assustou 
moradores da cidade. 
O fato deveu-se a uma 
operação da Marinha 
do Brasil, com apoio da 
Polícia Federal e abran-
ge o Porto de Santos. 
Em Guarujá está localiza-
da a margem esquerda 
do Por to, com diver-
sos terminais portuários.

Os Blindados da Mari-
nha atuam em ação con-
tra o tráfico de drogas 
numa operação de GLO 
(Garantia de Lei e Ordem) 
em que as forças arma-
das (Exército, Marinha e 
Aeronáutica) recebem 

o poder de polícia. No 
Guarujá, foram avistados 
cerca de seis veículos, 
tanto na avenida Santos 
Dumont quanto na Prainha.

A operação de GLO 
(Garantia da Lei e da Or-
dem) foi decretada pelo 
presidente Lula em 1º 
de novembro do ano 
passado, para conter a 
crise de segurança pú-
blica no Rio de Janeiro, e 
segue até maio, próximo. 

O decreto presiden-
cial também previa a atu-
ação das forças em São 
Paulo, no porto de Santos 
e no aeroporto de Gua-
rulhos, por serem as prin-
cipais portas de entrada 
de passageiros e cargas 
do país, de forma a coi-
bir a entrada e saída de 

armas e drogas no país.
O Exército, também 

está envolvido na opera-
ção e atuará nas fronteiras 
do país nos estados do 
Paraná, Mato Grosso do 
Sul e Mato Grosso. O ob-
jetivo das ações é coibir 
o tráfico de drogas e de 
armas. A operação con-
tará com reforço da Polí-
cia Federal e da PRF (Po-
lícia Rodoviária Federal).

Com a GLO, as Forças 
Armadas tem poderes 
similares aos das policias, 
e podem realizar prisões 
em flagrante e apreen-
sões, fazer revistas em 
pessoas e objetos sus-
peitos, além de realizar 
monitoramento e poli-
ciamento das áreas de-
terminadas pelo decreto.

Guarujá conta com 
um importante núcleo, 
especializado em levar 
informação à população 
no combate à dengue. 
O setor de Informação, 
Educação e Comunicação 
(IEC), que está vinculado 
à Secretaria de Saúde 
(Sesau), orientou, só nes-
te ano, mais de quatro 
mil pessoas na Cidade.

Esse total inclui uma 
série de ações desenvol-
vidas ao longo do ano, 
inclusive no “Dia D” de 
combate à dengue, rea-
lizado em 14 de março. 
A equipe do IEC realiza 
teatro, apresentação de 
fantoches, treinamento 
de agentes de controle 

de endemias, atividades 
lúdicas, panfletagem e pa-
lestras em escolas, empre-
sas e outras instituições.

Com relação às esco-
las, mais de mil crianças da 
rede municipal de ensino 
já receberam orientações 
sobre o combate ao Ae-
des aegypti do núcleo do 
IEC em 2024. Através do 
Setor, a Prefeitura promo-
ve atividades lúdicas se-
manais, com o objetivo de 
tornar os alunos, agentes 
multiplicadores de infor-
mação sobre a prevenção 
à doença e como elimi-
nar focos do mosquito.

Segundo a agente 
referência do IEC, Rafa-
elle Muniz da Silva, as 

crianças são um público 
impor tante quando se 
fala em conscientização. 
“Elas se tornam agentes 
multiplicadores de infor-
mações, pois repassam 
as orientações recebidas 
dentro de casa, para a 
família, amigos e vizinhos”.

Durante as atividades 
promovidas nas unida-
des de ensino, os alunos 
aprendem instruções so-
bre criadouros, diferen-
tes tipos da doença e 
sintomas mais comuns e 
formas de prevenção.

Por fim, o IEC também 
é responsável pelo treina-
mento de brigadas e atua-
lização do sistema SIGELU, 
ferramenta que registra as 

tarefas rotineiras adotadas 
para o enfrentamento 
ao mosquito, permitin-
do que as informações 
sejam enviadas, em tem-
po real, através do App 
Combate Aedes, e ainda 
agrupada, semanalmente, 
pelo ambiente digital.

A iniciativa é regula-
mentada pelo decreto 
nº 8.662/2016, para 
auxi l iar os servidores 
nas ações de preven-
ção e eliminação de fo-
cos do Aedes aegypti 
nos prédios públicos.

Escolas, empresas e ins-
tituições interessadas po-
dem solicitar agendamen-
to do serviço através do 
telefone: (13) 3341-6569.

A Prefeitura de Guarujá 
aplica, neste domingo (7), 
as provas do processo 
seletivo simplificado para 
contratação temporária 
na área da Educação. Os 
699 inscritos realizam os 
exames na Universidade 
de Ribeirão Preto (Una-
erp) – Campus Guarujá, 
que fica na Avenida Dom 
Pedro I, 3.300 – Enseada. 
A entrada dos partici-
pantes será excepcional-
mente das 8 às 8h30 e 
a orientação é que che-
guem 30 minutos antes 
da abertura dos portões.

I n i c i a lmen te ,  s ão 
ofertadas 20 vagas para 
Professor de Educação 
Básica 3, nas disciplinas 
de Língua Portuguesa e 
Inglesa, Matemática, Arte, 
Ciências, Geografia, His-
tória e Educação Física. 
Entretanto, também são 
disponibilizadas outras 
1.980 opor tunidades 
por cadastro reserva.

PROVAS
As provas terão du-

ração de três horas e 
30 questões de Língua 
Portuguesa, Matemática 

e Legislação Educacional 
e Conhecimentos Peda-
gógicos. Os candidatos 
poderão utilizar caneta 
esferográfica nas cores 
preto ou azul, além de 
lápis preto e borracha.

Uma vez aprovados, 
os profissionais serão 
remunerados pelo valor 
da hora-aula, que atu-
almente é de R$ 33,67. 
O processo seletivo visa 
suprir a demanda da rede 
municipal de ensino em 
caso de afastamentos 
ou ausências pontuais 
dos educadores titulares.

TV 3.0 no Brasil
A evolução da TV Digital 
para um novo padrão 
tecnológico chamado 
TV 3.0 chegou ao Brasil. 
A novidade, lançada 
em Brasília nesta quar-
ta-feira (3), promete 
mais qualidade de ima-
gem e acesso facilitado 
pela conectividade. A 
tradicional escolha de 
canais será substituí-
da por aplicativos que 
disponibilizarão con-
teúdo, tanto ao vivo 
como por demanda.

1º título de eleitor 
Jovens de 16 a 18 anos 
que querem participar 
das eleições municipais 
deste ano têm até 8 de 
maio para tirar o título 
eleitoral, que habilita o 
cidadão ou a cidadã 

a exercer o direito do 
voto. Em outubro, as 
eleições serão para es-
colher os representan-
tes que ocuparão pelos 
próximos quatro anos 
os cargos de prefeito, 
vice-prefeito e vere-
ador dos municípios.

TítuloNet
O procedimento de alis-
tamento eleitoral pode 
ser feito pela internet, 
por meio do sistema de 
sistema autoatendimen-
to TítuloNet. Ao acessar 
o sistema, o jovem deve 
selecionar a opção “não 
tenho”, na guia “Título 
de eleitor ”, somente 
se nunca tiver tirado o 
título. Posteriormente, 
deverá preencher todos 
os campos indicados 
conforme solicitado.

Operação das forças armadas atua em Guarujá

Forças armadas atuam contra o tráfico internacional
de drogas no principal Porto do país

Reprodução

Giro de notíciasGuarujá leva orientação do combate
à dengue para mais de 4 mil pessoas

Candidatos a processo seletivo de professores 
realizam prova neste domingo (7)

Prefeitura aplica 
exames a quase 
700 inscritos na 

Universidade
de Ribeirão

Preto (Unaerp)
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Na Plastipel você encontra mais de 20.000
itens em uma loja ampla e bem localizada

Av. Ademar de Barros, 1995
Guarujá - (13) 99207-1343
Curta nossas redes sociais

VEM PRA PLASTIPEL

Respeitável Público! 
O Circo Moscou voltou 
a Guarujá depois de 20 
anos e promete shows 
que vão encantar a to-
das as gerações. Entre as 
atrações estão malabaris-
tas, acrobatas, palhaços, 
trapezistas, ilusionismo, 
globo da morte e o Mo-
toCross Freestyle, que 
consiste em saltos com 
acrobacias a mais de 10 
metros de altura. 

O circo está instalado 
no estacionamento do 
Ginásio Marivaldo Fer-
nandes, o Guaibê (Ave-
nida Santos Dumont, 420 
– Santo Antônio) e se-
guirá até o próximo dia 
30 na Cidade. Fiquem 
ligados nas nossas re-
des sociais que vai ro-
lar convites ‘de graça’!

Vamos sortear 10 in-
gressos por semana até 

O Conselho Municipal 
dos Direitos da Criança e 
do Adolescente (CMD-
CA) de Guarujá abriu o 
edital de chamamento 
público 001/2024, pu-
blicado na edição de 
27 de março do Diário 
Oficial do Município, para 
seleção de um projeto 
social destinado a ativi-
dades com crianças e 
adolescentes no Com-
plexo da Prainha, em 
Vicente de Carvalho. A 

iniciativa receberá des-
tinação de R$ 250 mil 
e as inscrições devem 
ser feitas até 26 de abril.

Poderão participar do 
chamamento organiza-
ções da sociedade civil 
com registro em vigor há, 
no mínimo, um ano regu-
lar e atualizado perante 
o CMDCA, e apresentar 
apenas um projeto social 
para este edital, com o 
cronograma de execução 
no prazo de 12 meses.

O recurso já foi desti-
nado ao CMDCA por em-
presa privada, por dedu-
ção de imposto de renda 
de pessoa jurídica. Os in-
teressados devem se ins-
crever pelo e-mail cmd-
ca.guaruja.edital@gmail.
com, enviando docu-
mentos necessár ios, 
conforme expl icado 
no edital, que também 
está disposto em www.
cmdcaguaruja.com.br/
editalpublico001-2024. 

O Dia Mundial de 
Conscientização sobre 
o Autismo é comemo-
rado em 2 de abril e, 
para celebrar a data, 
Guarujá contará com 
uma caminhada especial. 
O Instituto União Autista 
realizará a Caminhada 
pela Conscientização do 
Autismo neste domingo 
(7), às 14h30. A concen-
tração será na Praia de 

Pitangueiras, na altura do 
Edifício Sobre as Ondas.

A ação contará tam-
bém com a participação 
de personagens infantis, 
dança e disponibilidade 
de diversos brinquedos. 
A organização pede 
para que os par tici-
pantes estejam trajados 
com camiseta branca 
ou azul, cores que sim-
bolizam o Transtorno do 

Espectro Autista (TEA).
Esta já é a quinta 

edição da Caminhada. 
Assim como a data co-
memorativa de 2 de 
abril, a iniciativa tem o 
objetivo de promover 
conhecimento sobre o 
transtorno do espec-
tro autista (TEA), bem 
como sobre as neces-
sidades e os direitos 
das pessoas autistas.

Circo Moscou fica na cidade até 30 de abril

CMDCA abre edital para 
destinação a projeto

Domingo tem Caminhada pela 
Conscientização do Autismo 

o fim da estadia deles 
aqui, toda segunda-feira, 
no Instagram do Estân-
cia. Inscrições e regras 
nas nossas redes sociais: 
@jornal.estanciaguaruja 
e @estanciadeguaruja.

LIGAÇÃO COM O 
BETO CARREIRO 
Uma das atrações 

mais do que especiais 
é o espetáculo “Virgínia, 
A Lully”, um tributo ao 
saudoso Beto Carreiro. 

“Muito tempo atrás o 
Circo Moscou era uma 
empresa do Grupo Beto 
Carreiro. Após a morte 
dele, os circos foram 
sendo vendidos para 
outras empresas. E o 

Moscou segue fazendo 
tributos e homenagens 
a ele”, contou Sandro 
Lima - gerente de ma-
rketing da arena, que 
está em sua 3ª gera-
ção de administradores. 

HORÁRIOS
E INGRESSOS

Na quinta-feira, a are-
na funciona a partir das 
20h30. Sexta, sábado, 
domingo e feriados, em 
três períodos, às 16, 18 e 
20h30. Já na segunda e ter-
ça-feira, apenas às 20h30.

Na bilheteria, os in-
gressos são vendidos a R$ 
40,00 (cadeiras laterais), 
R$ 50,00 (cadeiras cen-
trais) e R$ 60,00 (cadeiras 
vips). No entanto, ao ob-
ter o ingresso pela inter-
net, há desconto de 50% 
(meia-entrada). Os inte-
ressados devem acessar 
o link www.ingressoskids.
com.br/circo-moscou

Cada adulto que ad-
quirir o ingresso com 
o valor integral (intei-
ra) tem direito a entrar 
com uma criança de 
até 12 anos, de graça.

Circo retorna após 15 anos e terá espetáculos com ingressos a preços promocionais

Hygor Abreu
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www.instagram.com/infectos.vacinas

Cidades Inteligentes já existem no nosso 
Brasil. E Guarujá? Vai ficar para trás?

Acredito que você es-
teja ouvindo, ultima-

mente, a expressão “Ci-
dades Inteligentes”. Inclu-
sive, nesta semana acon-
teceu na Unaerp Guarujá 
o Workshop Planejar para 
Transformar, quando in-
tegrantes da sociedade 
civil organizada discorre-
ram sobre projetos para 
ações efetivas que nos 
coloquem neste pata-
mar de inteligência. Sim, 
uma Guarujá inteligente. 

Todo o esforço é 

pensado para melhorar 
a qualidade de vida da 
nossa população, que 
ultrapassa 320 mil habi-
tantes, segundo os últi-
mos dados do IBGE. Mas 
e aí? Você sabe o que é 
uma cidade inteligente? 

Na primeira vez que eu 
ouvi a expressão logo me 
lembrei daquele desenho 
animado ‘Os Jetsons’ (se 
você tem mais de 40 
anos vai lembrar. Caso 
não, dá um google aí, rs). 

O desenho, criado da 

década de 60, e depois 
relançado nos incríveis 
anos 80, mostra a cidade 
de 2062, totalmente futu-
rista e automatizada, com 
carros voadores, prédios 
que ultrapassavam as nu-
vens e até mesmo empre-
gadas domésticas robôs.

Embora os nossos 
carros ainda estejam nas 
estradas e rodovias, o 
uso da tecnologia em 
muitos aspectos urba-
nos, já faz a diferença 
em dezenas de cidades 

brasileiras. Segundo a 
ONU, nove em cada dez 
brasileiros viverão em 
áreas urbanas em 2030 
(está chegando gente!).

E adequar a convivên-
cia, elevando a qualidade 
de vida dessa popula-
ção, exige inteligência, 
e um desenvolvimento 
urbano que tenha a ges-
tão pública ancorada 
na aplicação de tecno-
logias e, principalmen-
te, no avanço das solu-
ções de conectividade. 

� 1...................................................Florianópolis (SC)
��2............................................................Curitiba (PR) 
��3........................................................São Paulo (SP)
��4.............................................Belo Horizonte (MG)
��5..............................................................Niterói (RJ)
��6.............................................................Barueri (SP)
��7.............................................................Vitória (ES)
��8.............................................................Santos (SP)
��9.........................................................Salvador (BA)
��10...............................................Rio de Janeiro (RJ)

Cidades inteligentes 
são aquelas que fazem 
uso da tecnologia para 
aperfeiçoar o seu fun-
cionamento em diversos 
aspectos: administra-
tivos, financeiros, mo-
bilísticos, urbanísticos, 
sociais e tantos outros.

Ao falarmos sobre tec-
nologia não queremos 
dizer apenas ferramentas 
digitais. Além delas, pode-
mos pensar em inovações 
tecnológicas através de 
técnicas, metodologias, 
ferramentas, atividades, 
serviços e produtos que 
contribuam para tornar 
as cidades inteligentes. 

O conceito de cida-
des inteligentes tem a 

Quais são as cidade mais 
inteligentes do Brasil?*
Segundo o último estudo Connected Smart
Cities 2023, realizado com 656 municípios

brasileiros com mais de 50 mil habitantes, as
dez cidade mais inteligentes do Brasil são:

Mas afinal, o que é uma cidade inteligente?
ver com a otimização e 
eficiência de recursos 
para que diversos servi-
ços, produtos e espaços 
possam ser usufruídos de 
maneira mais acessível, 
diversa e respeitando os 
contextos e realidades 
locais. Ou seja, agendar 
aquela consulta no médi-
co, ou garantir a vaga na 
creche ou escola para seu 
filho, marcar seu exame de 
rotina, tudo através do seu 
celular. Essa já a realidade 
em muitas cidades por aí... 

COMO SURGIRAM?
As cidades inteligentes 

(smart cities, termo original 
em inglês) começaram a 
surgir na década de 1990, 

quando o mundo vivia 
uma modernização e po-
pularização da tecnologia 
aplicada à sociedade.

Nessa época, por 
exemplo, os computa-
dores domésticos e nos 
escritórios estavam co-
meçando a se tornarem 
mais comuns. Ao mesmo 
tempo, televisores, câme-
ras fotográficas e celulares 
também começaram a se 
tornar mais acessíveis para 
a população em geral.

Em resumo, as cidades 
inteligentes começaram 
a surgir naturalmente a 
partir do uso da tecno-
logia associado às novas 
formas de socialização 
da população. Ou seja, 

conforme a população 
evoluiu e incorporou o 
uso da tecnologia no seu 
cotidiano, as cidades pas-
saram a ter que se reinven-
tar em diversos aspectos.

Agora que você já 
sabe o que é uma ‘Ci-
dade Inteligente’, e que 
ela pode transformar a 
sua realidade com uma 
gestão pública engajada 
nessa evolução, pode es-
colher o seu candidato a 
Prefeito com consciência.

Você não tem outra 
opção! Ou pretende es-
colher aquele político 
que ainda pensa que a 
cidade de ‘Os Jetsons’ era 
pura imaginação? Afinal, 
aquele futuro já chegou!

(*) O estudo se refere a 11 eixos temáticos: 
Mobilidade; Urbanismo; Meio ambiente; Tecnologia 

e Inovação; Economia; Educação; Saúde; Segurança; 
Empreendedorismo; Governança e Energia
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De Agência Brasil

O governo do estado 
de São Paulo decidiu en-
cerrar a Operação Verão 
realizada pelas polícias 
militar e civil nas cidades 
da Baixada Santista des-
de dezembro de 2023. 
A ação deixou 56 civis 
mor tos, em supostos 
confrontos com os agen-
tes de segurança. Dois 
policiais também foram 
mortos por criminosos.

Ouvidor da Polícia do 
estado de São Paulo, 
Cláudio Aparecido da 
Silva avalia de forma nega-
tiva a operação e destaca 
o número elevado de 
pessoas mor tas pelos 
agentes de segurança.

“O balanço que a ou-
vidoria faz da Operação 
Verão é um balanço bas-
tante negativo, dada a 
quantidade de pessoas 
impactadas pela opera-
ção de forma negativa. 
Os números oficiais dão 
conta de 56 mor tes”, 
conclui da Silva

“Nessas mortes a gen-
te tem pessoas deficien-
tes, pessoas que faziam 
uso de muleta, pessoas 
cegas, uma mãe de fa-
mília com seis filhos. A 
gente não acredita na 
segurança pública que 
mata, e não acredita na 
segurança pública que 
encarcera em massa. A 

Baixada Santista: após 56 mortes, 
governo de SP encerra Operação Verão

Secretaria de Segurança Pública anunciou que haverá ampliação de efetivo de 341
policiais militares que passarão a atuar de maneira permanente nas cidades da região.

gente acredita na segu-
rança pública que inibe 
a ação do oportunista 
que vai atuar em confli-
to com a lei”, ressaltou.

Segundo o ouvidor, 
o modelo de segurança 
pública adotado pelo 
estado paulista tem re-
sultado em mais pessoas 
mortas, incluindo poli-
ciais. “Esse modelo de 
morte, esse modelo de 
bandido bom é bandido 
morto, ele não serve nem 
para a sociedade nem 
para a polícia. Morrem 
mais policiais e morrem 
mais pessoas da socie-
dade civil e isso a gen-
te tem que combater”.

BALANÇO
De acordo com a 

Secretaria de Seguran-
ça Pública, a operação 
prendeu 1.025 infratores. 

Foram recolhidas 2,6 to-
neladas de drogas e 119 
armas de fogo ilegais. A 
pasta anunciou que ha-
verá ampliação de efetivo 
de 341 policiais militares 
que passarão a atuar de 
maneira permanente nas 
cidades da região.

O governo do estado 
ressaltou ainda que hou-
ve redução de roubos 
em 25,8% em Santos, 
São Vicente e Guarujá no 
primeiro bimestre do ano, 
quando comparado ao 
ano anterior, e destacou 
que, na Baixada Santista, 
fevereiro de 2024 foi o 
mês com a menor taxa de 
roubos da série histórica, 
iniciada em 2001. 

“A operação cumpriu 
os seus objetivos, seja 
capturar alvos identifi-
cados por um trabalho 
de inteligência conjunto 

entre as polícias como 
reduzir os índices crimi-
nais na Baixada Santista. 
Agora, com a ampliação 
do efetivo, podemos 
dar continuidade a esse 
combate, que será cons-
tante”, ressaltou o secre-
tário de Segurança Pú-
blica, Guilherme Derrite.

HOMICÍDIOS
No entanto, dados 

da SSP mostram que os 
homicídios dolosos au-
mentaram na região de 
Santos em meses em que 
a operação estava ativa: 
em dezembro de 2023, 
janeiro de 2024 e feve-
reiro de 2024 ocorreram 
40 homicídios dolosos, 
dois a mais do que nos 
mesmos meses dos anos 
anteriores (dezembro de 
2022, janeiro de 2023 
e fevereiro de 2023). 

O número de pesso-
as mortas por policiais 
militares em serviço na 
Baixada Santista também 
subiu: aumentou mais de 
400% nos dois primeiros 
meses deste ano. Em 
janeiro e fevereiro os po-
liciais militares mataram 57 
pessoas, segundo dados 
divulgados pelo Ministé-
rio Público de São Paulo 
(MPSP) – levantamento 
que inclui dados totais, 
além da Operação Verão. 
No primeiro bimestre de 
2023, foram registradas 
dez mortes por policiais 
em serviço na região.

CONFRONTO
Segundo a gerente de 

projetos do Instituto Sou 
da Paz, Natália Pollachi, 
a polícia de São Paulo 
tem dado prioridade a 
operações de confronto 

Ouvidor da polícia, Cláudio Aparecido da Silva avalia de forma negativa a ação policial

e retrocedido nas po-
líticas de controle da 
letalidade da corpora-
ção, como a instalação 
de câmeras nas fardas 
e a criação de comis-
sões de análise dos casos 
que resultam em morte.

“Esse aumento da le-
talidade foi de mais de 
400% na Baixada Santista, 
mas a gente vê um efeito 
contágio em todo o esta-
do. E isso é extremamente 
preocupante. Porque fala 
de uma escolha da Se-
cretaria de Segurança do 
Estado de São Paulo de 
retroceder em políticas 
que estavam mostrando 
muito bons resultados 
na redução da letalidade 
policial”, destacou.

No início de março, 
o governador de São 
Paulo, Tarcísio de Freitas, 
disse que não se preo-
cupa com denúncias de 
abusos na condução da 
Operação Verão, defla-
grada pela Polícia Militar 
na Baixada Santista. 

“Sinceramente, nós 
temos muita tranquilidade 
com o que está sendo fei-
to. E aí o pessoal pode ir 
na ONU [Organização das 
Nações Unidas], pode ir 
na Liga da Justiça, no raio 
que o parta, que eu não 
tô nem aí”, disse a jorna-
listas, durante evento na 
capital para celebrar o Dia 
Internacional da Mulher.

Fotos: Reprodução



5 a 11 de abril de 2024SOCIALA ESTÂNCIA DE  GUARUJÁ
www.estanciadeguaruja.com.br 9

Essa edição foi assinada digitalmente. Para verificar a autenticidade do arquivo, disponível em https://www.estanciadeguaruja.com.br/versao-impressa, utilize o portal https://validar.iti.gov.br

Cris Lopes realiza evento “Conectadas 
Guarujá” e faz Sucesso Total

Atriz e empresária, Cris Lopes promoveu 
o evento “O Poder das Mulheres”, em ho-
menagem ao mês da mulher, palestrando 
para 220 mulheres do seu projeto “Conec-
tadas Guarujá”. Realizado no Camp Gua-
rujá II, em Vicente de Carvalho, o evento 
contou com a presença VIP do presidente 
da ISTV, Cláudio Fernando Aguiar, lideran-
ças femininas, trabalhadoras, autônomas, 
empreendedoras e empresárias de todas 
as áreas e de todos os bairros da cidade

A apresentadora de TV, Cris Lopes e o empresário
e presidente da ISTV, Cláudio Fernando Aguiar  

Cris Lopes e Marcela Casanova  Adriana Mezzadri e Cláudia Martins 

Rozaron e Douglas Marinho

Alessandra
Saraceni

Tatiana Brito, Priscila Sanchez e Samia HammoudMargarette Silva
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(013) 3354-3130
(013) 99761-8349

Av. dos Caiçaras, 1697
Jardim Las Palmas - Guarujá/SP

www.marmorariaguaruja.com.brTels.: 3227.5770 - 99711.5545

 (13) 3382-1040         (13) 99745.1520
Av. Mal. Deodoro da Fonseca, 1520 - Centro, Guarujá

Sandra Márcia Salvador é a nova presidente 
da Câmara de Dirigentes Lojistas de Guarujá

Posse da nova diretoria da Câmara de Dirigentes Lojistas de Guarujá (CDL) e a  presidente eleita, Sandra Márcia Salvador (rosa) 

Maurício Stainoff, presidente da FCDL, Sandra Márcia Salvador, presidente da CDL Guarujá, 
Roberto Folgueral, vice-presidente da FCDL e Orlando Junior, vice-presidente da CDL GuarujáSandra Márcia Salvador e Maria Quintino 

Os amigos Raimundo Santos de Jesus
e Themis Gomes de Miranda (Sicoob)

O vereador
Raphael Vitiello

O vereador
Antonio Salgado

A futura advogada 
Luciana Franzon

Cris Lopes, atriz e
apresentadora de TV
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